

学校評価アンケート結果と改善に向けて（前期）

アンケートへのご協力ありがとうございました。アンケート結果を踏まえ、改善が必要とされるものについては、その対応に努めてまいります。今後も保護者の皆様・地域の皆様のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

1 集計結果の分析

視 点	生 徒	保 護 者	教 職 員
十分達成している 平均点 4. 0 以上	1 - 2 - ①②③ 3 - ①②③ 4 - ①②③	1 - ②③ 2 - 3 - 4 - ①②	1 - ③ 2 - 3 - ① 4 - ①②③
改善を要する 平均点 3. 5 未満	1 - 2 - 3 - 4 -	1 - 2 - ①②③ 3 - ②③ 4 -	1 - 2 - ①②③ 3 - 4 -

2 分析を踏まえての考察

(1) 「計画的・継続的に学ぶ習慣の育成と学力の向上」に関して

①では、生徒の半数が「そう思う」でした。今後もわかる・できる授業を実践できるようにしていきたいと思います。

②では、保護者が「十分達成している」でした。毎日、担任が生活記録ノートや自主学习ノートをチェックしています。今後も生徒に応じたアドバイスができるよう支援するとともに、家庭学習の習慣が確実に身につくよう指導していきます。

③では、保護者、教職員が「十分達成している」でした。地域にお世話になっている行事も多く、キャリア教育や郷土理解学習を充実させることができています。

(2) 「自他のよさを認め、感謝の心を持ち、進んで行動する態度の育成」に関して

①②③すべてにおいて、生徒は「十分達成している」ですが、保護者、教職員は「改善を要する」でした。生徒の自己評価は高いですが、保護者、教職員はもっとできると考えているようです。日頃からあいさつ、言葉遣いなどを指導するとともに、学級活動等を通して、自分自身を見つめ自己理解する学習を進めたいと思います。また、生徒の良さを見とり、学級通信やHPを通して発信していきたいと思います。

(3) 「生涯を通じて健康・安全で活力ある生活を送るための基礎の育成」に関して

①では、生徒、教職員が「十分達成している」でした。耶麻陸上大会や地区運動会への参加など、生徒全員が進んで運動に取り組むことができました。

②③では、生徒は「十分達成している」ですが、保護者は「改善を要する」でした。ノーメディア（毎月第2水曜日）推進で、家庭での望ましい生活習慣を身につけさせたいと思います。また、村総合防災訓練（9月3日）や学級活動で防災に対する知識を高めたいと思います。

(4) 「学校教育全般について」に関して

①②では、生徒、保護者、教職員とも「十分達成している」でした。今後も地域との関わりを大切にして指導していきたいと思います。

③では、生徒、教職員が「十分達成している」でした。ほとんどの生徒が学校の施設設備、備品などを大切に使うことができました。

3 今後重点的に取り組むべき課題

- (1) ノーメディアデーにおいて、学習だけでなく読書の推進を行う。
- (2) 道徳において、ふくしま道徳教育資料集を活用する等「考え、議論する」授業を実践する。
- (3) 学級活動において、自分自身を見つめ自己理解する学習を進める。また、生徒の良さを見とり、学級通信やHPを通して発信する。
- (4) 地域にお世話になっている行事が多く、地域と共に生徒を育てていく。

4 本校の教育をよりよいものにするための意見と回答

少人数の学校のよさを活かして、各々の学習の質を高めるように情報を共有する。例えば、家でテスト前だと何時間勉強して、どんなことをやるかなど、各個人がライバルというよりは、皆で点数を取れるような、そんな環境になればいいなと思います。

少人数という事もあり、1人1人の学習の質を高めるようなフォローをしてほしい。苦手な所の克服できるようなアドバイスや学習時間を作るなど。

本校では、テスト2週間前に範囲を配付し、テスト計画表も自分で作成させています。また、1週間前には生徒の希望に応じてSUD（学習相談）の時間をとっております。SUDの時間だけでなく、授業後や放課後等に質問をしても良いことを生徒たちに周知していきたいと思えます。

7月に、文化部でハワイ在住の方と交流会を行いました。ハワイの生活や学校生活の事、休みの過ごし方とか知ることができました。「英語」というと会話になりがちですが、地域の事を知ることって交流の第1歩だと感じました。外国人って遠い異文化というイメージがあったのですが、すごく身近に感じられたので、またの機会にこんな交流ができればいいなと思えました。

本校では、杉並区立和泉学園や猪苗代支援学校、デイサービスセンター等で交流学习を行っております。今回は、急な申し出だったため、授業の中での交流ができず放課後に文化部と交流をしていただきました。今後も可能な範囲で対応していきたいと思えます。

5 学校関係者の意見

- 裏磐梯中学校は、学校を訪問しても生徒たちの挨拶が良く出来て気持ちがいいです。また、先生方も地元に着され非常に好感が持たれます。気軽に誰でも立ち寄りそうな雰囲気です。生徒たちも、小さい学校ながら運動、勉強と文武両道で、育成、学力向上共に目的は十分に達していると思えます。朝の登校時には、小中学校の校長先生始め諸先生方の横断歩道での挨拶は、生徒、地域住民に限らずお声がかかり気持ちがいいです。生徒たちのために、毎朝早朝から出勤され本当にご苦労様です。
- 小さい時からの道徳教育、歴史教育の時間が足りないので、どんなふうに住生活したら良いのか？人との関わり方などもっと教えてもらいたいと思えます。学習面に関しては、先生、生徒、保護者とも頑張っている様子が伺えます。
- 生徒の自己評価の高さと比べ保護者、教員の評価の差がある。
- 良い学校であると評価しております。